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ABSTRAK

Arinal Hikmah Salsabila, NIM. 126102201027 Upaya Pemenuhan Hak Anak
Dalam Menekan Pernikahan Dini Melalui Pendekatan Sosial Budaya
(Studi Kasus Dinas Pengendalian Penduduk, Keluarga Berencana,
Pemberdayaan Perempuan, dan Perlindungan Anak Kabupaten Pacitan),
Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas
Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing:
Muhammad Mufti Al Anam, M.H.I.

Kata Kunci: pecegahan, pernikahan dini, Dinas PPKBPPPA.

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya kasus pernikahan dini yang cukup
tinggi di Kabupaten Pacitan. Persoalan tersebut disebabkan oleh faktor sosial
budaya masyarakatnya. Dinas PPKBPPPA Pacitan menerapkan program
pemenuhan hak anak melalui strategi pendekatan sosial budaya untuk mengatasi
tingginya angka pernikahan dini. Oleh karena itu perlunya dilakukan kajian secara
mendalam untuk mengetahui bagaimana pelaksanaan program pemenuhan hak
anak melalui strategi pendekatan sosial budaya yang diterapkan Dinas
PPKBPPPA Pacitan.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pelaksanaan
program pemenuhan hak anak yang diterapkan Dinas PPKBPPPA Pacitan untuk
menekan angka pernikahan dini yang tinggi?. 2) Bagaimana strategi pendekatan
sosial budaya yang diterapkan Dinas PPKBPPPA Pacitan terhadap masyarakat
guna keberhasilan program yang direncanakan?. 3) Bagaiman tinjauan hukum
islam tehadap pemenuhan hak anak yang diterapkan Dinas PPKBPPPA Pacitan.
Tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui pelaksanaan pemenuhan hak
anak Dinas PPKBPPPA Pacitan dalam menekan angka pernikahan dini, 2) Untuk
mengetahui strategi pendekatan sosial budaya yang diterapkan Dinas PPKBPPPA
Pacitan terhadap masyarakat. 3) Untuk mengetahui tinjauan hukum islam terhadap
program pemenuhan hak anak yang diterapkan Dinas PPKBPPPA Pacitan.

Penelitian ini menerapkan metode penelitian kualitatif secara deskriptif
dengan jenis penelitian lapangan (field research). Metode pengumpulan data
menggunakan metode observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan untuk
teknik analisis data menerapkan tiga proses yaitu: proses reduksi data, proses
penyajian data, dan proses penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian yang telah dilaksanakan peneliti, memperoleh hasil
sebagai berikut: 1) Upaya pemenuhan hak anak Dinas PPKBPPPA Pacitan untuk
menekan angka pernikahan dini, melalui beberapa program, yaitu: Suling Sapa,
GEBER PPPA, MOU dengan Pengadilan Agama Pacitan, Forum Anak, dan PIK-
R. 2) Strategi pendekatan sosial budaya yang diterapkan Dinas PPKBPPPA
Pacitan adalah melakukan pendekatan secara intens terhadap tokoh masyarakat
setempat. 3) Tinjauan pemenuhan hak anak Dinas PPKBPPPA sejalan dengan
hak-hak anak dalam hukum islam dan adanya kesesuaian pedoman usia
kedewasaan anak yaitu 19 tahun.
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ABSTRACT

Arinal Hikmah Salsabila, NIM. 126102201027 Efforts to Fulfill Children's Rights
in Suppressing Early Marriage Through a Socio-Cultural Approach (Case
Study of the Department of Population Control, Family Planning, Women's
Empowerment and Child Protection, Pacitan Regency), Islamic Family
Law, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State
Islamic University Tulungagung, 2024, Supervisor: Muhammad Mufti Al
Anam, M.H.I.

Keywords: prevention, early marriage, PPKBPPPA Service.

This research was motivated by the relatively high number of cases of
early marriage in Pacitan Regency. This problem is caused by socio-cultural
factors in the community. The Pacitan PPKBPPPA Service implements a program
to fulfill children's rights through a socio-cultural approach strategy to overcome
the high rate of early marriage. Therefore, it is necessary to carry out an in-depth
study to find out how the program for fulfilling children's rights is implemented
through the socio-cultural approach strategy implemented by the Pacitan
PPKBPPPA Service.

The formulation of the problem in this research is: 1) How is the
implementation of the child rights fulfillment program implemented by the
Pacitan PPKBPPPA Service to reduce the high rate of early marriage? 2) What is
the socio-cultural approach strategy implemented by the Pacitan PPKBPPPA
Service towards the community for the success of the planned program? 3) How
Islamic law reviews the fulfillment of children's rights implemented by the
Pacitan PPKBPPPA Service. The aims of this research are: 1) To find out the
implementation of the Pacitan PPKBPPPA Service's fulfillment of children's
rights in reducing the rate of early marriage, 2) To find out the socio-cultural
approach strategy implemented by the Pacitan PPKBPPPA Service towards the
community. 3) To find out about the Islamic law review of the child rights
fulfillment program implemented by the Pacitan PPKBPPPA Service.

This research applies descriptive qualitative research methods with field
research. Data collection methods use observation, interviews and documentation
methods. Meanwhile, the data analysis technique applies three processes, namely:
data reduction process, data presentation process, and conclusion drawing process.

The results of the research carried out by researchers obtained the
following results: 1) Efforts to fulfill the rights of children of the Pacitan
PPKBPPPA Service to reduce the number of early marriages, through several
programs, namely: Suling Sapa, GEBER PPPA, MOU with the Pacitan Religious
Court, Children's Forum, and PIK-R. 2) The socio-cultural approach strategy
implemented by the Pacitan PPKBPPPA Service is to take an intensive approach
to local community leaders. 3) Review of the fulfillment of children's rights. The
PPKBPPPA Service is in line with children's rights in Islamic law and the
conformity of the guidelines for the age of maturity for children, namely 19 years.
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خلاصة 

:  ،سلسبيلاحكمةأرينال الطالبة  حقوقلإعمالالمبذولةجهود١٢٦١٠٢٢٠١٠٢٧رقم 
(دراسة حا الثقافياللإجتماعيطريقخلال منخلالمنالمبكرالزواجلقمع الأطفال

قانون، ) سيتان لةإدارة السيطرة السكا نية و تنظيم الأ سرة وتمكينالمرأة و حمايةالطفل
الإسلامية الله رحمةعلي السيد جامعة القانونية،والعلومالشريعةكلية الإسلامي، الأسرة

ممفتي محمد:  المشرف، ٢٠٢٤أجونج، تولونج الحكومية الشريعة في الماجيستر ، الأ
الإسلامية

PPKBPPPAخدمةالمبكر،الزواجالوقاية،:  المفتاحيةالكلمات

كا ن الدا فع وراء هذا البحث هوالعدد المرتفع نسبيًا لحا لا ت الزواج المبكر في منطقة 
تنفذ خدمة  سيتا   تمع.  ا فية في  وثقا  عية  اجتما  عوامل  إلى  المشكلة  هذه  وتر جع  سيتان ن. 

PPKBPPPAمجًالإ عما ل حقوق الأ طفا ل من خلا ل استرا تيجيتة النهج الا جتم ا بر
دراسة  ء  إ جرا  الضروري  من  لك،  ولذ  المبكر.  للزواج  المرتفع  المعدل  على  للتغلب  في  والثقا  عي 
مج إ عمال حقوق ااطفل من خلال استرا تيجية النهج الا جتما عي  متعمقة لمعرفة كيفية تنفيذ بر

سيتان. PPKBPPPAالتي تنفذ ها خدمةالثقا في  

مج إعمال حقوق الطفل ١:  صيا غةالمشكلة في هذا البحث هي ) كيف يتم تنفيذ بر
سيتان   كشكل من أشكال الحد من مشكلة الزواجالمبكر PPKBPPPAمن قبل خد مة 
للغاية؟ مرتفعة  هي  النهج  ٢.  والتي  تيجية  استرا  هي  ما  خدمة)  ها  تنفذ  التي  الاجتماعيوالثقافي 

PPKBPPPAمج المخطط له؟ تمع لنجاح البر كيف تقو م الشر يعة ) ٣.سيتان تجاه ا
خدمة  ها  تنفذ  التي  الطفل  ق  بحقو  الوفاء  جعة  بمرا  مية  سيتان.PPKBPPPAالإسلا 

مج إ عمال حقوق  ١: أهداف هذا البحث هي الطفل الذي تنفذه خدمة ) لمعر فة مدى تنفيذ بر
PPKBPPPA،الزواجالمببكر الا جتما ٢سيتان في خفض معدل  النهج  استراتيجية  لمعرفة   (

الاجتماعي   النهج  اتيجية  استر  فة  والثقا  سيتان في والثقا عي  خدمة  ها  تنفذ  التي 
PPKBPPPA.تمع ا مية)  ٣خدمةتجاه  الإسلا  الشريعة  مراجعة  على  مج للتعر ف  لبر

سيتان.  PPKBPPPAتنفذه خدمة  وفاء بحقوق الطفل الذي  ال

يطبق هذا البحث أساليب البحث النوعي الوصفي مع البحث الميدا ني. تستخدم طرق 
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ت  ت طرق الملا حظة والمقا بلات والتوثيق. وفي الوقت نفسه، تطبق تقنية تحليل البيا  جمع البيا 
ت، وعملية عرض   ت، وعملية استخلا ص ال ثلا ث عمليات، وهى: عملية تقليل النيا   البيا 

استنتا جا ت. 

النتا ئج   الباحثون إلى  جراه  الذ البحث  نتائج  ) الجهودالمبذ ولة لإ ١التا لية:  وقدتوصلت 
أ طفال خدمة   المبكر، من PPKBPPPAعمال حقوق  الزواج  لتقليل عدد حالات  سيتان 

سيتا ،GEBER PPPAخلا ل عدة برا مجوهي: تحية بعضهم،   مذكرة التفا هم  مع محكمة 
الدينية، ومنتدى الأطفال، و   النهج الا جتما ع٢.  R-PIKن  تتمثل استراتيجية  والثقا في )  ي 

سيتان  تمع المحلي. PPKBPPPAالتى تنفذ ها خدمة  ج مكثف تجاه قادة ا )  ٣فى اتبا ع 
مع حقوق الطفل في  PPKBPPPAمراجعة مدى استيفاء حقوق الطفل من خلال خدمة  

عامًا. ١٩طفال وهي  الشر يعة الإسلاميةوتو افقها مع المبادئ التو جيهية لسن النضج للأ 


